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                           令和 3 年４月３０日 

 保護者各位 

                        釧路短期大学ふぞく幼稚園 

 

令和 2年度後期のアンケート 
3月に提出いただいた、令和 2年度後期アンケートの集計結果をお知らせいたします。 

アンケートの回収は３８件（５０％）でした。いただいたご意見はすべて職員で目を通し検

討しております。一部個別の案件等は除き幼稚園全体へのご意見をまとめ、幼稚園からの回答

や説明を載せてありますので、ご確認ください。 

何かご不明な点、ご心配がありましたらいつでもお知らせください。（園長 森   泉） 

 

Q1 後期のお子さんの姿について  

１． 休みの日でも幼稚園に行きたがった。  34.2％ 

２． 毎日幼稚園に行きたがった。（登園を渋る、嫌がることはなかった）  34.2％ 

３． ほぼ毎日幼稚園に行きたがった。（1学期に１回～２回）  21.1%  

４． 時々幼稚園に行きたがらなかった。（２～３週に１回～２回）  10.5%  

５． 結構幼稚園に行くのを渋った、嫌がった（１週間に１度）  5.3％ 

６． とても幼稚園に行くのを渋った、嫌がった（週に何度も）  ０％ 

７． 幼稚園に行かせるのが大変だった（泣いたり、強く拒んだりした）  ０％ 

８． その他  ０％ 
 

Q2 職員（教職員・バス運転手）の対応について 

１． とてもよい 76.9% 

２． よい    17.9% 

３． ふつう    5.1% 

４． あまり良くない ０％   

５． 悪い      ０％      
 

※いただいたご意見で似た内容の場合は、件数を〇の数字で書いてあります。 

Ｑ１ 後期のお子さんの状況について 

〇苦手な遊びなどもあるようですが、単純に“お母さんと一緒にいたい”という気持ちで行き 

たがらないこともあるようです。いつも行くのが遅くご迷惑をおかけしてすみません… 

〇コロナ禍で外にでる機会が減り幼稚園に行ける事がストレス発散のようになっています。 

Q2の１ 後期の行事について 

〇【焼き芋・餅つき・豆まき・スケート保育】コロナで色々行事が簡素化しましたが、気をつ

けながらやっていただけて子ども達も楽しく過ごせました。家では体験できない季節の行事

は、ずっと続けてほしい。⑩ 

〇【ふぞく子ども祭り】品物作り、売ったり買ったりのお店屋さんごっこも、楽しんでいまし

た。帰ってきてからも、遊んでいました。子どもにとって良い経験になったと思います。④ 
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〇【冬の動物園&ホースパーク】馬にニンジンをあげたり、馬車に乗せてもらったりとなかなか

できない体験をさせてもらえた事がとても楽しかったようです。 

〇【雪中運動会】北海道ならではの行事でとても新鮮でした。冬で外へ連れ出すのも難しい中、

とても嬉しかったです。 

〇【保育参観】普段見られないので、参観できて良かった。お遊戯室での開催も良かった。③ 

〇【誕生会】我が子の月しか参加できないが、祝ってもらえるのがよい。内容が工夫されて大

人も楽しめる。出し物もよかった。③ 

〇【観劇】風の子さんの劇は、良い経験になるので中止にせず調整してもらえて嬉しかった。 

〇【親子交流会】子どもの楽しそうな顔を見る事ができ、親子で楽しい時間を過ごせました。 

〇【お別れ会】ほかのクラスとは接する事が難しかったので交流し、プレゼントを考え制作し、

食事も一緒に出来てとても喜んでいました。在園児は卒園式に参加できないのでお別れ会と

いう形で年長さんとお別れができ、“次は自分たちがきりんさん”と意識付けできたので良い

機会だったと思います。② 

〇【園外保育】身体を動かす日頃の公園遊びを、子どもはとても喜んでいます。 

〇【全ての行事】一つ一つが子どもの成長につながると考えます。どの行事も感染対策を行っ

て、小規模でも開催していただき、子どもが成長を感じられて本当にうれしく思います。⑫ 

〇ふぞく祭りは、皆さんが手作り品を前年より多く寄付してくださった印象があります。子ど

もも大人も多く集まるので、開催できるか心配でしたが、無事終了できて良かったです。 

〇来年はすもう大会も、できれば良いな…と思っています。 

Q3 職員（教職員・バス運転手）の対応について 

〇いつも笑顔で明るく挨拶をし、優しく迎えて下さるので子ども達も笑顔で通えました。⑭ 

〇運転手さんが、幼稚園の行事、他の事にも関わってくれる。子どもや兄弟の名前を覚えて保

護者にも、笑顔で接してくれる。⑪ 

〇クラスに関係なく、どの先生もわが子の話をしてくれるので安心でした。⑤ 

〇子ども達と全力で遊んでくれ、子ども達を楽しませようと日々、いろいろ工夫している。② 

〇本人、兄弟のことなど、先生達が親身に相談にのってくださる点。② 

〇バスの乗車中の子ども達を気遣って、黄色バス故障中は、1人ずつチャイルドシートに乗せ 

て大変だったにも関わらず、時間を守ってくれた。② 

〇どの先生も感じ良く、園バスでもクイズやお話等があり通園時間も楽しそうだなと感じます。 

〇安全運転で安心です。冬は路面状況が悪く、雪や天気がよくない時等のお気遣いがとても嬉 

しいです。本当にありがとうございます。バスの乗り降りも気にして頂いています。③ 

〇運転手さん、ベテラン先生はいつも子どもに寄り添っていただきありがとうございます。 

Q4 その他幼稚園に対するご意見ご要望 

〇幼稚園に通うことを通し、遊びの楽しさ、友達と関わることの楽しさ、難しさ等、学んでい

くことが出来ました。行事の度に普段と違う状況で荒れる様子もありましたが、年々その姿

も変化し、そのこと自体成長していると感じました。また、その様子から悩み先生にご相談

させていただいた際も、一緒に方法を考えて下さり、様々な角度、視点で考え提案してくだ

さった事、とても有難く感じております。親自身、不安なこともありましたが、幼稚園の職

員皆様に支えて頂き、親自身も学び、わが子を見守るという姿勢を考え直すことが出来まし

た。ふぞく幼稚園に通うことが出来て、本当に良かったです。本当にありがとうございます。 
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〇卒園まで本当にありがとうございました。アンケートの 1番目にある「幼稚園に行きたがっ

たか。」いつも母が思う子の姿でしたが、今回は子どもに聞いてみると、「行きたくない日は

1 回もなかったよ!! 」と教えてくれました。色んな事がありましたが、本当にふぞく幼稚園

へ入園を決めて正解でした。卒園後もぜひ見守ってください。 

〇連絡やお便りの丁寧さは、子どもを預ける保護者としては有難いです。 

〇コロナへの対応に改善点などは有りません。必要十分で納得して登園させられました。有難 

うございます。③ 

〇お忙しい中、園児の様子をこまめに連絡いただいているので大変助かっています。子ども達

と真剣に向き合っている事が十分に伝わってきます。コロナ対策でも園児の様子を見ながら

対応してくださって大変感謝しております。担任以外の先生まで園児のことを把握してくれ

ている事に大変おどろきました。先生が通常業務の中コロナ対策まであって、精神的に大変

なこともあると思いますが次年度も今年度のような対応をして頂けると、助かります。 

〇新しい先生は増えていますが、ふぞく幼稚園の「子どもを 1 番に」は変わっていないので、

安心しています。（個人的には、お遊戯会の揃えるより楽しく踊る!の方針がとても好きです。） 

〇悩みや、問題が生じた時、ゆっくり時間を取り相談に乗って頂き感謝しています。 

〇コロナで制限が多い中、たくさん検討して行事を実行し、日々の子ども達との遊びも全力で

楽しませてくれて、一人一人をよくみてくれていて本当に感謝でいっぱいです!!!色んな意見

がありますが、私は今のままで十分すぎるくらい先生たちは頑張ってくれていると思います

ので、今まで通りのスタイルでいてほしいなと思っています。③ 

〇最終学年での 1年でしたが、子どもが満足して帰ってきてくれることに、職員の皆様に感謝

の気持ちでいっぱいです。withコロナの中、感染対策などや環境整備など行ってくださり安

心して預けることができました。幼児期にマスク（口をかくして）での会話、意思疎通の難

しさ、また、マスクなしでの会話の必要性を発信して下さると子育て支援にもなり、有難い

と思いました。これからも、できることを無理せず行えるステキな幼稚園でいて下さい。 

〇コロナの対応で大変な中、子ども達のために!と試行錯誤で行事やお楽しみを行って下さりあ

りがとうございました。子ども達は十分楽しい幼稚園生活を送っていました。暫くはこのよ

うな生活が続きそうですが、先生・父母・園児一丸となって乗り越えられるといいですね。 

〇コロナウィルス対応で大変な中、いつも子ども達を 1番に考えてくれてありがとうございま

す。行事も大変だったと思います。でも子ども達の為に1番良い方法で進めていただいた事、

無事行うことができたこと感謝しています。入園してから 3年間 1日も幼稚園に行きたくな

いと言わなかったのは先生達のおかげです。これからも今と変わらずにいてほしいです。 

〇いつも子ども達を笑顔で出迎えてくれて、登園を渋った時にも優しく寄り添ってくれた先生

方、本当にありがとうございました。子ども達への愛情を常に感じることができ、安心して

見送ることができました。ふぞく幼稚園に入園出来て良かったです。お世話になりました。 

〇家が近所だからではなく、ふぞく幼稚園の教育理念や先生たちの姿勢に感銘を受け選んでふ

ぞく幼稚園に通わせています。 
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≪ご指摘・ご質問について≫ 

※アンケートの記載内容は薄い青、幼稚園からの回答は濃い太い青に色

分けしてあります。 

【行 事】 

●【豆まき】今年から卵ボーロとなり、仕方がないと思うが今までは落花生を食べていたので、

せめて豆にちなんでほしかった。たまごボーロを食べられないので、テンションが下がった。 

◆豆まきには例年落花生を使用していましたが、北海道などから指導が入って変更いたしました。「枝

豆」「チョコ玉」なども検討しましたが、枝豆等も幼児には危険だという情報もあり、昨年度は「卵ボ

ーロ」に変更いたしました。その為お別れ会の「枝豆」もゼリーに変更いたしました。安全確保を考え

てどの範囲まで認めるかの判断は大変難しい状況にありますが、国や道の指導をしっかり受け止め

ながら、子どもの安全第一で対応してまいります。 

●【雪中運動会】良い行事なので続けてほしいのですが、とても寒いので待ち時間が短くなる

よう工夫してほしい。ソリリレーも（除雪の問題だと思うのですが）とても大変そうだった。 

◆昨年度、雪中運動会の当日は大変厳しい冷え込みでした。待ち時間を短くすること、除雪の仕方等

には努力してまいります。また、雪が少ない場合だけでなく低温時の延期も検討いたします。 

●【父母が参加する行事（おゆうぎ会など）】クラス毎に時間が順番になっている行事での入れ

代わり時、父母はなるべくスムーズに移動してほしい。前のクラスの父母が雑談してその場

に居座っていると次のクラスが入れません。幼稚園側もコロナ禍で大変な中、園児の為に頑

張っていただいているので父母もしっかり協力してほしいです。 

●【保育参観】教室にすしづめ状態で、父母が廊下に出ていた。コロナが落ち着くまでは広い

場所（おゆうぎ室など）でやってほしい。換気の意味があまり無い。② 

●釧路の感染者が増えている時期、親の参観が難しい行事は、写真だけでなく、動画配信して

くださると嬉しいです。参観日はリモートでいい。② 

◆幼稚園の保護者が参加する行事に関して、感染予防へのご協力大変ありがとうございます。懇談会

につてはご指摘の通り密の状態が見られましたので、今年度はお遊戯室で懇談会を行います。行事

等のリモートやネットでの配信についても幼稚園では検討しておりますが、幼稚園のネット環境が不

十分で実現には至っておりません。今後も検討し、実現できるように努力してまいります。 

●【誕生会】休んだ日（誕生会）の次の日にパンを持ち返ってくるのが心配。（クリームパンな

ど足が早いかと…）園側で残ったのはどうにかならないのでしょうか? 

◆父母総会の資料でもお知らせしてありますが、お誕生会等のおやつについては、賞味期限を見なが

ら登園した際に持たせられるものはお子さんに持たせています。お誕生会のパンについては、お休

みの場合にはすぐに冷凍して登園した日に冷凍庫から出して持たせています。 

●【ふぞく祭り】当日参加しているのに何も係をやっていない人がいて親が実行委員の園児は

ずっと先生と周っているのを見ました。妊婦さんや預けられない赤ちゃんがいる等明確な理

由がなければ前半・後半と係を分けて協力してもらう事を希望します。お母さんと買い物で

きなくて悲しそうな子どもがいました。（※一昨年度の事なのですが…） 

◆ふぞく祭については今年から実行委員会で話し合い、行っていきます。昨年度から親子で買い物が

できるように配慮して当番を決めています。今年度も親子で買い物ができるようにしていきたいと考

えておりますので、ご協力をお願いいたします。 
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【コロナ対応】 

●コロナウィルス対策について、北海道が示しているガイドラインが必ずしも考慮されていな 

い面があった。（父母の意見交換において教室で密になるなど） 

●幼稚園の感染対策について前ほど徹底されてないように思います。まず、マウスシールドの 

先生がいて、とてもびっくりしました。今はいろいろな不織布マスクもありまし、ようち園 

側にもゆるみと危機感のなさを感じとても怖くなります。先生は大声で話しますよね?自分

が感染させないようにという思いで気をつけてください。なにかあってからでは遅いのです

から!マウスシールドは絶対にやめていただきたいです。 

●先生が子どもの鼻をかませてあげたりふいてあげたりした手も毎回消毒してほしいです。 

◆コロナウイルスの感染予防に関しましては、幼児であることを踏まえながらもできる範囲で確実な対

応を心掛けております。子ども達のマスクに関しても「感染予防」と「熱中症対策」のように相反する

対応もあり、どこまで行うことが必要かは判断の分かれるところでもあります。先生達のマウスシー

ルドの使用については幼児期の発達段階を考え、クラス全体に対応する場合に、子ども達に口元や

表情が見えないと十分に伝わらないという事で使用しております。現在の釧路での感染状況を踏ま

えて、色々なマスクと比較検討した上で、マウスシールドを使用しております。今後の感染状況の変

化や、より相応しい新しいマスクが発売された場合には適宜検討してまいります。現在流行している

コロナウイルスの変異種は、子どもにも感染しやすいという情報もありますので保護者の皆様に安

心していただけるように努力してまいります。 

【幼稚園・職員の対応】 

●バスの担当の先生によって、子どもが幼稚園に行くのをイヤがります。 

●先生には、あいさつや子ども達とのコミュニケーションを十分に行って欲しい。 

●用品はなくした時に保護者に伝えてほしいです。買った物なので。 

●全体的に説明不足な点が多い印象。子どものかばんに DVD が説明なしにポンと入って帰っ

てきた時も借りた物かプレゼントかもわからなかった。DVD なら子どもがまちがって割って

しまう事もあるし、せめて園からのプレゼントなどの説明が一言あってもいいと思った。 

◆幼稚園として、職員があいさつ、コミュニケーションが不十分だったり、バスの担当が代わってバス

に乗るのを嫌がったりすることがあることは大変申し訳なく思っております。新年度や環境が変わる

と不安を感じる子も多くいますので子ども達への対応が丁寧であるように努めます。用品が無くな

った時の連絡や DVD 配布の際に説明が足りなかった部分に関しては、より丁寧な説明、ブログを

活用してのお知らせなどに努めますが、何か不明な点がありましたら、いつでも幼稚園にお問い合

わせください 

●名札を毎年買っていますが、おさがりではダメでしょうか。 

◆新年度、子ども達は名札が新しいクラスカラーに変わることをとても喜んでおります。クラス帽など

はおさがりで構いませんが、名札だけは新年度に全員揃っての購入をお願いいたします。 

●HP に載せてくれている写真ですが、普段の自由遊びの時や日常の風景の写真も時々載せて

ほしい。行事の時が多いので、普段の様子がほとんどわかりません。お友達とは普段遊べて

いるようですがほとんど見たことがないので少し気になっています。 

◆HP の写真に関しては、職員が交替で子ども達の安全を確保しながら撮影したものを載せておりま

す。コロナ禍で保護者の皆さんがなかなか幼稚園の様子を見に来ることができない状況なので、日

常の様子が伝わるような写真も載せていくように努めますが、写っている枚数やクラスの回数などを
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全て同じにするような配慮はできませんのでご了承ください。 

【その他】 

●子ども同士でたたいた、たたかれた、はよくある事だと思うのですが、顔や目などは大きな

事故にもつながる事もあるので、心配になる時があります。大変だと思うのですが、安心し

て通わせる環境作りを継続していってほしいです。 

◆子どもの遊びを応援する幼稚園としてご心配をおかけしていることを大変申し訳なく思っております。

自由に遊びを拡げ、支えていく幼稚園として、様々な場面で事故やケガの無いよう、保護者が安心し

て幼稚園に送り出すことができるように、全職員で一層気を引き締めて見守ってまいります。 

●役員のお母さんは、どのようにして選ばれるのですか？仕事はどのようなものですか? 

◆役員（今年度からクラス委員）は、前の年の最後の懇談会でお願いして、立候補の無い場合には園

長が連絡調整をして決めています。それぞれのご家庭にご事情があると思いますが、お声掛けをさ

せていただいています。今年度のクラス委員の仕事は「クラスの連絡調整」が主な仕事で、1 学期

の親睦会の担当も兼ねていただいていますが、親睦会も必ずしなければならないものではありませ

ん。保護者の方々が負担なく参加できる父母会を目指しています。（実は…、園長は電話をするのが

苦手なので、直接会うことのできる方にお願いすることが多いかもしれません…。） 

●子ども達を応援してくれる幼稚園である事は変わりないと思いますが、ここ数年親の意見を

聞きすぎているのかなとも思います。親が大変だから行事を縮小する事は認定子ども園にな

ったり、働くお母さんが増えてきた事を考えると多少は変化することだと思いますが、1 番

大事なのは子どもであり、それを支える幼稚園の先生たちの負担ではなく親の都合であれば

おかしいなと思います。アンケートも厳しい意見をよく見ますが、園児・幼稚園・保護者の

三者の立場で考えてから意見しているのか疑問に思うこともあります。 

◆幼稚園が行事をする場合には、子ども達の状況を見て、目標はふさわしいか、内容は年齢に相応し

いか、子ども達の成長に繋がるかなどを勘案して決定しております。保護者への配慮が第一義には、

なっていません。ただ、子ども達の状況もご家庭の状況も年々変化していますので、今まで行ってき

たことを最善として変えられないと考えるのではなく、よりよい形にしていく努力をしています。保護

者会が主催する「ふぞく祭」に関しては、基本保護者の皆さんの総意で行われるものなので、幼稚

園で決定することはできません。この度のコロナウイルスの感染の拡大、自然災害（地震・津波）な

どの影響を考え、今までの行事を検討し、見直す時期にも来ていると思っています。今後行事の変

更等を行う場合には、早目に説明させていただきますので、よろしくお願いいたします。 

 

＊お忙しい中アンケートへのご協力、大変ありがとうございました。いただいたご意見は職員

で共有し、温かいご意見、ご支持をいただいていることに心より感謝しております。 

また、幼稚園で気が付いていないこと、見落としていること、緩んでいることに関しては、

全職員で気を引き締めてしっかり確認していきたいと思います。アンケートでは、厳しいご

意見もいただきますが、寄せられるご意見全てを検討させていただき、ふぞく幼稚園がより

よくなっていくための試金石にしていきたいと願っております。 

保護者のアンケートは年に 2回実施しておりますが、お子さんの事、幼稚園の事で 

何か気にかかることや心配なことがありましたら、いつでもお知らせください。ふぞく幼稚 

園は、お子さんのより良い育ちの為に、ご家庭と協力して努力してまいります。 


